

Viernes 10 de octubre 2014

El Financiero Carne y colegiaturas aceleran inflación

ELIZABETH CACERES Los precios al consumidor en México se aceleraron en septiembre y registraron un incremento anual de 4.22 por ciento, el más elevado en siete meses. Con respecto al mes anterior los precios aumentaron 0.44 por ciento, la segunda tasa más alta en el año después de enero, pero por debajo de la previsión del mercado, de 0.47 por ciento. El aumento en los precios de la carne, de 3.11 por ciento; en el jitomate, con 16.28 y en las colegiaturas, de 2.26 por ciento, por el regreso a clases, fueron los rubros que más incidieron sobre la inflación de septiembre, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). No obstante, dichas alzas fueron mitigadas por las caídas observadas en el precio del aguacate, con 13.96 por ciento; los servicios profesionales, con 10.70 por ciento, y el servicio de telefonía móvil, con 3.52 por ciento. P.C. INEGI, inflación Impulsa reforma a proyectos de energía renovable

Sergio Meana El número de empresas dedicadas al sector de generación eléctrica mediante fuentes renovables crecerá 20 por ciento entre el 2014 y el 2018, señaló Leonardo Beltrán Rodríguez, Subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Secretaría de Energía (Sener). Se espera que la generación a través de combustibles se duplique y se detonen inversiones por cerca de 9 mil millones de pesos, anunció este jueves. "A partir del Programa para la Transición Energética se duplicará la generación a través de biocombustibles con lo cual esperamos inversiones cercanas a los 9 mil millones de pesos. "Además el número de empresas crecerá 20 por ciento en el sector renovable, para ello también se recortará uno de cada cuatro días que toma realizar un trámite para un proyecto de energía renovable", indicó Beltrán Rodríguez. Lo anterior será más que necesario dado que en los próximos años tanto por un fenómeno de urbanización como de mayor necesidad de transporte -la tasa pasará de 7 de cada 10 mexicanos viviendo en ciudades actualmente a 9 de cada 10 para 2027-, donde será necesaria una mayor cantidad de energía. P.C. reforma energética, sector energético, energía renovable Serán tres años de comercio estancado

ÓSCAR ALFARO El comercio exterior de la región de Latinoamérica y el Caribe completará en 2014 tres años de estancamiento, debido al insuficiente crecimiento de las exportaciones y a una ligera caída de las importaciones, estimó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). No obstante, previó que las ventas externas de México serán las más dinámicas este año. En su informe anual 'Panorama de la inserción de América Latina y el Caribe 2014', señala que mientras las importaciones de América Latina caerán 0.6 por ciento este año, después de aumentos consecutivos en los tres años anteriores, de 21.7 por ciento en 2011, y de 3 por ciento en 2012 y en 2013. Resalta el hecho de que el valor de las exportaciones regionales crecerá en promedio sólo 0.8 por ciento este año, tras registrar en 2011 un incremento de 23.5 por ciento, de 1.6 por ciento en 2012 y una caída de 0.2 por ciento en 2013. P.C. Cepal, América Latina, comercio exterior, economía mundial La zona euro está en riesgo de caer nuevamente en recesión

Leticia Hernández El Fondo Monetario Internacional (FMI) alertó de un riesgo potencial de que la zona euro entre nuevamente en un periodo recesivo. Christine Lagarde, director gerente del organismo, indicó que existe una probabilidad entre el 35 y 40 por ciento de que esto suceda, lo cual no es insignificante. "No estamos sugiriendo que la zona euro se dirija hacia la zona de la recesión, sino que estamos diciendo que existe un gran riesgo de que suceda si no se hace nada", advirtió la funcionaria. Añadió que sí se instrumentan en la región las políticas económicas correctas y los países superavitarios y deficitarios hacen lo que deben hacer, es evitable. P.C. FMI, zona euro, recesión, crisis Caída de los petroprecios también impacta en bolsas

G. HERNÁNDEZ / E. MARIANO Las emisoras más importantes del sector reflejan fuertes ajustes: Exxon borra 53 mil mdd desde su máximo del año; Chevron, 38 mil mdd. El precio internacional del petróleo en su modalidad WTI volvió a bajar considerablemente. El ajuste ya impactó en los precios de las acciones del sector, mientras tanto en México hay visos de que el gobierno realiza coberturas petroleras desde agosto. Con este contexto, el promedio de la mezcla mexicana quedó ayer en su nivel más bajo desde diciembre de 2010. Pemex informó que la mezcla se fijó en 81.12 dólares por barril, con lo que incluso vulneró el precio promedio propuesto por el Ejecutivo federal para la elaboración del presupuesto de 2015, de 82 dólares. P.C. petróleo, precios Reforma Crece sector industrial 0.37% en agosto

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (10 octubre 2014).- La actividad industrial aumentó 0.37 por ciento en agosto respecto a julio, con lo que logró su segundo incremento a tasa mensual. Esto, como resultado de las alzas en tres de las cuatro divisiones que integran al indicador, pese a la disminución del sector fabril. Durante agosto, la construcción creció 1.17 por ciento, tras su baja de julio; generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final aumentó 0.97 por ciento y ligó su tercer crecimiento; minería dejó en el camino dos meses con descenso, al ver ascender su producción 0.29 por ciento, detalló el Inegi. Así, los avances en las tres divisiones referidas, que en conjunto generan 47.6 por ciento del PIB del sector industrial, compensaron la reducción en las manufacturas de 0.31 por ciento, luego de que habían crecido en julio 1.10 por ciento. P.C. INEGI, sector industrial Frenaría inversión debilidad de eurozona

Por Reuters Washington DC Estados Unidos (10 octubre 2014).- El presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, dijo este viernes que una desaceleración de la economía de la zona euro podría afectar aun más la disposición a invertir de las empresas el bloque. El crecimiento económico de la zona euro se estancó en el segundo trimestre y unos datos más débiles de lo previsto en la mayor economía del bloque, Alemania, han planteado dudas sobre las perspectivas de recuperación del área monetaria. Aunque los riesgos que rodean las perspectivas económicas continúan en terreno descendente, se preveía que se retomase la recuperación, aunque a un nivel modesto, dijo Draghi en un comunicado, poniendo de relieve la necesidad de una consolidación fiscal y reformas estructurales. P.C. zona euro, inversión, economía mundial Utiliza amparo textil subvaluado

Por Ulises Díaz Cd. de México México (10 octubre 2014).- Bajo la protección de un amparo, entran al País productos

textiles a precios que ni siquiera cubren el costo de la materia prima. "Del total de las importaciones, 60 por ciento entra en subvaluación y de esa cantidad el 80 por ciento está entrando bajo amparos", explicó Moisés R. Kalach, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex). Por ejemplo, la mezcilla ligera entró a 28 centavos de dólar el metro cuadrado entre enero y mayo de este año, pero en 2013, el promedio fue de 68 centavos, en el mismo lapso, según datos de la Secretaría de Economía. "A algunas empresas se les otorgó un amparo con el cual se están cobijando para no cumplir con las diferentes reglas de comercio exterior. "Están introduciendo mercancía subvaluada y el Gobierno federal no puede hacer mucho por el amparo mismo", añadió Kalach. Otro caso es el de los pantalones de mezcilla, que este año llegaron a un precio promedio unitario de 6.5 dólares, cuando el año pasado lo hacían a 8.5 dólares. P.C. industria textil

Se dispara volatilidad en los mercados

Por The Wall Street Journal Frankfurt Alemania (10 octubre 2014).- Una semana de cifras muy negativas sugiere que la economía alemana se ha estancado y corre el riesgo de caer en una recesión. La tendencia, combinada con la debilidad exhibida por otros países de la zona euro, entorpece los intentos del bloque económico para sentar las bases de un crecimiento sostenible después de una contracción de 18 meses de la que recién escapó el año pasado. La fragilidad de la zona euro es uno de los factores que ha contribuido a la volatilidad en los mercados. El Promedio Industrial Dow Jones ha oscilado en más de 200 puntos, en ambas direcciones, durante tres jornadas consecutivas. El indicador retrocedió 334,9 puntos el jueves, o 2%, revirtiendo los avances del miércoles, para cerrar en 16.659,25 unidades. Las acciones estadounidenses atraviesan por su periodo de mayor volatilidad desde 2011 ante la preocupación por la falta de dinamismo de la economía global y de Europa en particular. El índice S&P 500 cayó 2,1% y el Índice Compuesto Nasdaq 2%. P.C. sistema financiero El Economista FMI espera nuevos límites de deuda para países pobres en 2015 REUTERS El Fondo Monetario Internacional informó este viernes que espera lanzar una nueva política de límites de deuda el próximo año, que daría más flexibilidad a los países más pobres para gastar dinero en prioridades de desarrollo sin perjudicar la sostenibilidad de la deuda. "Esperamos poder presentar a nuestro directorio una política revisada sobre límites de deuda después de las reuniones anuales", dijo la directora del departamento africano del FMI, Antoinette Sayeh, en una conferencia de prensa. Sayeh, que habló durante las reuniones del FMI y del Banco Mundial, dijo que esa política debería estar vigente en el 2015, pero no entregó más detalles. P.C. FMI, deuda China espera crecimiento del 7.5% este año AFP El primer ministro chino Li Keqiang confirmó este viernes que apuesta por una previsión de crecimiento de aproximadamente 7.5% en 2014, durante una rueda de prensa en Berlín con la jefa de gobierno alemana Angela Merkel. "Confiamos en la posibilidad de alcanzar este año un crecimiento de aproximadamente 7.5%", dijo Li Keping. "Insisto sobre la palabra 'aproximadamente'", precisó, invitando a "los medios internacionales a no sobreinterpretar 0.1 o 0.2 punto" porcentual de diferencia. P.C. China, crecimiento económico México registró tasa de desempleo de 4.9% durante agosto: OCDE RODRIGO A. ROSALES / EL ECONOMISTA En México, 2.5 millones de personas se encontraban desempleadas durante agosto del 2014, que significó que la tasa de desocupación se colocara en 4.9%, de acuerdo con datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Esta cifra es menor en 0.3 puntos porcentuales a la exhibida en el mes pasado, aunque se mantuvo en igual nivel en relación a la obtenida en agosto del 2013. Por género, la tasa de desempleo de las mujeres no sufrió cambios respecto a julio (5.0%), mientras la de los hombre pasó de 5.3 a 4.9% en el octavo mes del año en curso. P.C. OCDE, desempleo Bolivia, Colombia y Uruguay han aumentado el ingreso para los pobres LA REPÚBLICA / COLOMBIA El crecimiento de ingresos per cápita de 40% de la población más pobre ha sido mayor en Bolivia, Colombia y Uruguay que en los demás países de América Latina. En la medición de períodos de cinco años (entre el 2002 y 2012), Bolivia subió alrededor de 11% en este aspecto, mientras que Colombia y Uruguay alcanzaron aproximadamente 9 por ciento. México se ubicó con un crecimiento de 2.4. por ciento. Los datos se desprenden del ‘Reporte de Monitoreo Global 2014/2015’ presentado por el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM). El reporte también señala que Bolivia es líder por cuenta de los cambios demográficos que se han dado y una mayor participación de las mujeres en la fuerza laboral. P.C. FMI, Banco Mundial, pobreza, ingresos, América Latina Inflación de México se situó en 4.22% en septiembre RODRIGO A. ROSALES / EL ECONOMISTA El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 4.22% en septiembre del 2014, con respecto al mismo mes del año anterior, cifra que representa el mayor registro en los últimos siete meses, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Sólo dos rubros contribuyeron en puntos porcentuales con más de una tercera parte de la inflación anual del noveno mes del año: el de alimentos, bebidas y tabaco, así como el que comprende servicios de loncherías, fondas y taquerías, restaurantes y similares, telefonía local fija y móvil, consulta médica y servicios turísticos en paquete. P.C. INEGI, inflación Peso, afectado por temores sobre economía global AGENCIAS El peso se depreciaba el viernes siguiendo la tendencia negativa de los principales mercados del mundo, debido a persistentes preocupaciones sobre la salud de la economía global. La moneda mexicana cotizaba en 13.46 por dólar, con un retroceso del 0.17% ó 2.25 centavos, frente a los 13.4375 pesos del precio referencial de Reuters del jueves. En las casas de cambio que se localizan en el Aeropuerto Internacional “Benito Juárez” de la Ciudad de México (AICM) venden el dólar estadounidense en un promedio de 13.20 pesos y lo compran en 12.30 pesos. P.C. tipo de cambio La Jornada Presentan programa para formación de recursos humanos en materia energética Por Israel Rodríguez México, DF. Los secretarios de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, y de Educación, Emilio Chuayffet Chemor, presentaron el Programa Estratégico de Formación de Recursos Humanos en Materia Energética, con el que se da cumplimiento a una de las acciones para implementar la reforma energética, en la que según estimaciones gubernamentales el sector energético generará 135 mil empleos directos y 365 mil indirectos. En este sentido, el titular de la Secretaría de Energía (Sener) señaló que se conjuntan los esfuerzos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Petróleos Mexicanos (Pemex), la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y la dependencia a su cargo para desarrollar recursos humanos capacitados y especializados, así como proyectos que generen valor agregado para la industria energética. P.C. reforma energética, empleo Monto de pensión alimentaria

para adultos mayores tendrá una tendencia progresiva Por Laura Gómez Flores jue México, DF. Con la pensión alimentaria, el Gobierno del Distrito Federal defiende los derechos sociales de los adultos mayores, quienes reciben de manera permanente una ayuda económica de mil 009.35 pesos mensuales, monto a incrementarse en 2015, al seguir una tendencia progresiva, afirmó la secretaria de Desarrollo Social, Rosa Icela Rodríguez. Durante la entrega de mil 586 tarjetas a nuevos derecho-habientes de las delegaciones Iztapalapa, Tlalpan y Venustiano Carranza, entre otras, destacó que la ciudad es la única de todo el país que tiene por ley este derecho. Los adultos mayores que soliciten la pensión deben haber residido tres años como mínimo en el Distrito Federal y contar con una edad mínima de 68 años. P.C. pensión, seguridad social El País El petróleo cae a mínimos en cuatro años por las dudas sobre la economía SANDRO POZZI Nueva York 10 OCT 2014 - 11:01 CEST57 El precio del petróleo ha entrado en una espiral bajista muy pronunciada y que en pocos días le ha llevado a retroceder en Europa hasta los niveles mínimos de hace cuatro años. El barril que se negocia en el mercado de futuros de Nueva York está como en el verano de 2012. El temor a que la economía global se debilite y la rápida progresión de EE UU hacia la independencia energética explican un vuelco que podría acentuarse durante el invierno. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Las exportaciones de América Latina, estancadas por las materias primas ALEJANDRO REBOSSIO Buenos Aires 10 OCT 2014 - 03:59 CEST7 Por segundo año consecutivo, las exportaciones de Latinoamérica prácticamente se mantendrán estancadas. El año pasado se contrajeron el 0,2% y en 2014 subirían apenas el 0,8%, según la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). El comercio exterior explica en parte la desaceleración de la economía regional y obedece al abaratamiento de los precios de las materias primas, en especial las mineras, pero también de los alimentos. Así como al bajo dinamismo de la demanda del mercado latinoamericano y europeo. P.C. Cepal, América Latina, exportaciones, comercio exterior Acto de contrición en el FMI AMANDA MARS (ENVIADA ESPECIAL) Washington 9 OCT 2014 - 21:44 CEST27 ¿Por qué creó Dios a los economistas? Para que los pronósticos del tiempo nos pareciesen buenos. Las predicciones económicas han arrojado una tonelada de chistes, pero al Fondo Monetario Internacional (FMI) le hace poca gracia cómo sus cálculos se han dado de bruces con la obstinada crisis desde hace cuatro años. Las estimaciones a un año para el periodo 2011-2014 fueron, como promedio, “demasiado optimistas”; unas seis décimas o 0,6 puntos porcentuales superiores a los resultados. P.C. FMI, pronósticos, crisis Hacienda alarga el plazo para rescatar planes de pensiones con reducción EP Madrid 9 OCT 2014 - 14:09 CEST El Ministerio de Hacienda ha ampliado en dos años el régimen transitorio para rescatar las aportaciones a planes de pensiones con la reducción del 40% en el IRPF, que se aplica en las aportaciones realizadas hasta el 31 de diciembre de 2006. Desde el 1 de enero de 2007, coincidiendo con la entrada en vigor de la reforma fiscal del Gobierno socialista de José Luis Rodríguez Zapatero, se eliminó la reducción del 40% para el rescate de las aportaciones de planes de pensiones en forma de capital, pero se mantuvo dicha reducción para aquellas aportaciones que se hubieran realizado con anterioridad a esa fecha, eso sí con un límite temporal para realizar el rescate con derecho a la reducción, que ahora se ha ampliado. P.C. reforma fiscal, pensiones